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Les	  personnes	  à	  qui	  cette	  épître	  est	  destinée	  sont	  en	  danger:	  elles	  sont	  tentées	  de	  
retourner	  au	  judaïsme	  et	  à	  la	  religion.	  	  
	  
La	  religion	  -‐	  par	  opposition	  à	  la	  grâce,	  est	  le	  penchant	  de	  coeur	  de	  l'Homme:	  on	  
pense	   que	   l'on	   peut	   se	   sauver	   soi-‐même	   par	   la	  manière	   dont	   on	   vit.	   C'est	   une	  
tentation	  à	  laquelle	  nous	  sommes	  tous	  confrontés,	  et	  que	  l'auteur	  affronte	  dans	  
ce	  chap.8.	  	  	  	  
	  
Ombres	  et	  réalité	  	  
L'auteur	  a	  parlé	  de	  Jésus	  en	  tant	  que	  Grand	  Sacrificateur.	  En	  résumé:	  pas	  besoin	  
de	  chercher	  à	  construire	  un	  pont	  entre	  Dieu	  et	  nous	  via	  la	  religion,	  puisque	  nous	  
avons	  dèjà	  un	  Grand	  Sacrificateur,	  il	  a	  fait	  ce	  dont	  nous	  avions	  besoin.	  	  	  	  
	  
Notre	  Grand	  Sacrificateur	  est	  assis	  à	   la	  droite	  de	  Dieu.	  Cela	  nous	  renseigne	  sur	  
son	  statut:	   il	  n'y	  a	  personne	  qui	  soit	  plus	  grand	  que	  lui.	  Cela	  indique	  également	  
que	   son	   oeuvre	   est	   accomplie.	   Avec	   la	   religion,	   les	   efforts,	   le	   travail	   ne	   sont	  
jamais	  terminés	  ou	  accomplis,	  il	  manque	  toujours	  quelque	  chose.	  Mais	  Christ	  l'a	  
fait	   pour	   nous	   et	   nous	   pouvons	   trouver	   du	   repos	   en	   lui.	   	  	   L'auteur	   indique	  
également	  que	  tous	  le	  	  aspects	  extérieurs	  de	  la	  religion	  ne	  sont	  que	  l'ombre	  de	  la	  
réalité	  -‐	  Christ.	  D'autre	  part,	  si	  il	  n'y	  avait	  rien	  à	  changer	  dans	  l'anciennealliance,	  
alors	  pourquoi	  Dieu	  aurait-‐il	  parlé	  d'une	  nouvelle	  alliance?	  	  	  	  
	  
La	  religion	  ne	  marche	  pas	  	  
Une	  alliance	  était	  un	  contrat	  qui	  liait	  2	  parties,	  basé	  sur	  une	  relation.	  L'auteur	  dit	  
que	  	  l'alliance	  originelle	  de	  Dieu	  avec	  son	  peuple	  avait	  des	  défauts:	   le	  problème	  
du	   coeur	   de	   l'homme	   et	   le	   fait	   que	   la	   religion	   ne	   peut	   corriger	   le	   coeur	   de	  
l'homme.	   En	   réalité,	   plutôt	   que	   de	   corriger	   le	   coeur	   de	   l'homme,	   tous	   les	  
sacrifices	   et	   règles	   de	   l'ancienne	   alliance	   mettaient	   en	   évidence	   son	   état	  
mauvais.	  	  	  Il	  y	  a	  donc	  forcément	  un	  meilleur	  moyen.	  	  	  
	  
La	  relation	  qui	  transforme	  	  
L'auteur	  cite	  le	  livre	  de	  Jérémie	  afin	  de	  montrer	  à	  quel	  point	  la	  nouvelle	  alliance	  
est	  différente	  de	  l'ancienne.	  	  	  La	  nouvelle	  alliance	  apporte:	  	  	  	  
Un	  nouveau	  coeur:	  	  
Dieu	   transforme	   nos	   coeurs	   lorsque	   nous	   croyons	   en	   ce	   que	   Jésus	   a	   fait	   pour	  
nous.	  	  	  	  
Une	  nouvelle	  relation:	  	  
Grâce	   à	   Christ,	   il	   nous	   est	   possible	   de	   connaître	   Dieu	   intimement	   et	  
personellement.	  	  	  	  
Une	  nouvelle	  communauté:	  	  
Il	  fait	  de	  nous	  un	  nouveau	  peuple,	  et	  pas	  seulement	  de	  nouveaux	  individus.	  Cette	  
nouvelle	   communauté	   est	   marquée	   par	   une	   égalité	   radicale:	   "car	   tous	   me	  
connaîtront,	  depuis	  le	  plus	  petit	  jusqu'au	  plus	  grand	  d'entre	  eux.".	  	  	  	  
	  
Si	   cela	  est	  possible,	   ce	  n'est	  pas	   	  parce	  que	  nous	  en	  sommes	  à	   la	  hauteur,	  mais	  
seulement	  à	  cause	  de	  la	  grâce	  et	  du	  pardon	  de	  Dieu	  en	  Christ.	  A	  cause	  de	  ce	  que	  
Christ	  a	  accomplit	  pour	  nous	  à	  la	  croix,	  il	  nous	  pardonne	  et	  ne	  se	  souvient	  plus	  de	  
notre	   péché.	   	  Dieu	   à	   détourné	   son	   visage	   de	   Christ	   afin	   de	   le	   tourner	   vers	  
nous.	  	  	  Rien	  ne	  vous	  empêche	  donc	  de	  connaître	  Dieu	  intimement.	  La	  religion	  ne	  
peut	  vous	  l'offrir,	  uniquement	  la	  grâce.	  


